

## En el espíritu de los Apóstoles y de Scalabrini

Reunión de las Direcciones Generales de los tres Institutos de la Familia Scalabriniana

Roma, 17-18 de junio de 2023

### Caro Hermano y Hermana

**N**os reunimos como direcciones generales de los tres Institutos de la Familia Scalabriniana en el Colegio Internacional de los Frailes Menores Capuchinos San Lorenzo da Brindisi en Roma para fortalecer nuestra fraternidad en la “conciencia de que lo que nos une es el seguimiento de Jesús según el carisma suscitado por el Espíritu en J. B. Scalabrini, padre de los migrantes” (Traditio Scalabriniana , Texto base, 2021).

Después de la canonización de Scalabrini, el encuentro fue ocasión para compartir la alegría, la gratitud y las resonancias de aquel acontecimiento vivido en familia y como Iglesia. Muy oportunamente se decidió iniciar el encuentro a partir de San J. B. Scalabrini y de la espiritualidad scalabriniana, que nos une incluso en la especificidad de cada instituto.

La reflexión sobre la herencia espiritual de Scalabrini ofreció ideas para planificar iniciativas dentro de los institutos sobre cómo hacer memoria y revivir con fidelidad creativa el carisma y la misión que nos han sido transmitidos por quienes nos han precedido.

En un segundo momento, fuimos invitados a vivir el camino y la itinerancia, elementos característicos de la espiritualidad cristiana y scalabriniana. Por eso, siguiendo los pasos de Pablo y Pedro, recorrimos un tramo de la Via Appia Antica que los Hechos de los Apóstoles indican como entrada de Pablo a Roma, continuando luego hasta la prisión Mamertina y el Coliseo. En este camino las piedras son testigos de una fe vivida en el amor y en la entrega total de uno mismo hasta el martirio. La experiencia de haber conocido al Señor fue tan decisiva en la vida de Pablo que lo hizo sentir en deuda con aquellos a quienes aún no había llegado el anuncio del Evangelio, lo que lo impulsó a recorrer miles de kilómetros para evangelizar. Por analogía podemos decir que también nosotros, deudores del carisma scalabriniano, estamos constantemente animados a intentarlo todo no tanto para la conservación de nuestros institutos sino para la acogida y la difusión del Reino.

La comunicación sobre el progreso actual de cada instituto nos hizo conocer las actividades en curso en respuesta a los respectivos mandatos de los Capítulos o Asambleas Generales. La canonización en este camino fue como un soplo del Espíritu que despertó el fuego bajo las cenizas, destacando los desafíos actuales y abiertos hacia el futuro y la vitalidad presente en nuestras comunidades y entre los migrantes que encontramos.

Estamos llamados a dar a conocer a San J. B. Scalabrini tanto a través de nuestro testimonio como de la difusión de sus escritos, tan significativos por su actualidad y valor profético. El próximo Congreso de Espiritualidad que los Misioneros Scalabrinianos organizarán en el mes de octubre será también una ocasión preciosa en este sentido.

Realizar este encuentro en los días en que ocurrió una gran tragedia en el mar Egeo, donde cientos de migrantes fueron víctimas de la indiferencia general, nos recuerda la urgencia de traducir el carisma scalabriniano en iniciativas concretas para la defensa de la vida, la dignidad y los derechos de migrantes, refugiados y sus familias.

Queremos dar gracias a Dios por toda la vida generada y compartida a favor de los migrantes y refugiados y por la bondad con la cual acompaña la vida y misión de nuestros Institutos.

